

2018 地区懇談会記録 まとめ

関係者 各位

7月7日(土)の地区懇談会では、大変お世話になりました。

今回で6回目の地区懇談会となりました。今年度も、自治会館をお借りし、6会場で実施いたしました。お忙しい中、95名の皆様に御参加いただきました。懇談会での御意見・御質問については、現在学校で取り組んでいる内容等を含めて回答いたしましたので、御理解いただければと思います。

引き続き生徒のより良い成長を目指し、教職員一丸となって取り組んでまいりますので、御支援・御協力をよろしくお願いいたします。

平成30年8月
三尻中学校長

外原自治会館(寿団地・外原) 参加者数8名・教員4名

<意見交換>

【ブロック塀について】

保護者様

- ・大阪の地震で事故がありましたが、生徒の通学路(マルシェの近く)のブロック塀が危ない。
地区でも見回っているが…。

自治会長様

- ・そのブロック塀には鉄筋が入っているので、大丈夫だろう。大阪のは入っていなかった。
深谷地区でも危ない場所があり、注意したが、直接直してほしいとすることはできない。
→学校のブロック塀も市教委に連絡し、すぐに直してもらえる方向。交通安全の面では、自分の身は自分で守るように指導もしている。片側通行で登下校できるようになってきている。
熊谷市からの調査結果では、今年度予算で早急に対応。原則、ブロック塀を撤去し、フェンスを設置しますとの回答がありました。

【あいさつについて】

自治会長様

- ・今まではすれ違っても、2割ぐらいしかあいさつをししてくれなかったが、今は半分以上はしてくれるので、嬉しい。子どものときから、あいさつをするようにしつけていけばよい。
→学校でも「止まってあいさつ」を心がけ、1年生を中心に意識している生徒が増えた。

【授業参観について】

自治会長様

- ・授業参観の保護者の参加率は、どのくらいですか。
→授業参観は、ほとんどの家庭(今年度7~8割)が来てくださっている。授業参観・フリー参観以外でも、学校に来校してほしい。

美土里町自治会館(美土里町) 参加者数15名・教員4名

<意見交換>

- ・なかなか配付物が届かない。
→進路関係の書類も入っているので、週便り等予定をよく見ていただき、確認してほしい。
- ・「いじめ」はあるか?
→毎月アンケートをとったり、みしり野(生活記録ノート)を利用して子どもの様子を見ている。
何かあったときはチームで、指導している。
- ・服装点検はしているのか
→毎朝している。最近、乱れている生徒が少なくなっている。
- ・挨拶が少ない(10人に3人程度)

→指導を継続していく

確かに「自分から」する生徒は少ない。教員からすればほとんどの生徒はする。

「自分から」できるようにしていくことが課題です。

【自治会長様より】

- ・防犯灯については、今年度4つ新設しました。今のところ間に合っているので要望はありません。
- ・資源回収の雨天時などの判断がわかりにくい。回覧を見ているが、「雨天時はどうなのだろう？」と思う。他の日に動かさないのは分かるが、今回のような雨は中止しても良かったのでは？
 - 原則、雨天実施(業者からは、紙類は、濡れても回収可との回答あり)で行っています。
 - 悪天候の場合は、学校からのメール・ホームページでお知らせします。
- ・子ども110番の家について、更新はされているのか？実態はどうなっているのか？
 - 毎年、PTAの役員の方に、子ども110番の家に訪問していただき、継続・廃止等を含め、アンケートを実施しています。現在、29軒の家に登録をいただいています。また、生徒へは、子ども110番の家の方の住所や地図を配布し、周知しています。

籠原南自治会館(籠原南・新堀第一) 参加者数26名・教員5名

<自治会長様から>

- ・学校について…現在は落ち着いている。4～5年前は荒れていた。この時期には何人が集まって、グループで悪さをしていた。交通ボランティアを6年やっているが、ここ2～3年は落ち着いている。
 - <意見交換>
- ・T-Tとは、何ですか。
 - チームティーチングと言って、授業を2人以上の教員で行うことです。1人の教員が主として授業を行い、もう1人の教員が副として入る場合や、習熟度別にクラスを分けて行うこともあります。
- ・夏休みの部活動で、登下校時に帽子の着用を認めてほしい。
 - 部活動で使用しているものは、可です。
 - また、使用していない部活動に関しては、学校で検討中です。
- ・授業参観(6日、金曜)で、雨の中、プールの授業を行ったのはどうしてですか。目的は何ですか。寒かったのがちょっと心配でした。
 - プールを行う際の気温・水温の規定はクリアしていました。また、小学校では、プール開きの時期が早く、雨天では行わないようですが、中学校では、プール開きの時期が遅く、体力もついているので雨＝中止とは限りません。授業の始めは、本格的な降りではなかったので授業を行いました。
- ・プールの授業で、検定のときは休むなど言われた。娘が、生理に当たったらどうしようと悩んでいた。
 - 検定時に休んだ場合はどうなるのか。
 - 今年度は、そのような指示をしていません。また検定を実施していない生徒に関しては、夏休み前日に、検定を実施しました。
- ・衣替えの前に暑くなっている。登下校時は上着を着なさいと言われていたようだが、気温によって変えることはできないか。
 - できます。今年度は、移行期間を5月1日からに繰り上げました。また、何が何でもルールを守らせていた時代とは違い、その時の状況に合わせて、臨機応変に対応していきます。
- ・鞆の重さが重すぎる。持ち帰るものを減らして、軽くすることはできないか。
 - 教科書・ノート以外の資料集やワーク、技能科などのセットなど、置いて帰ってよいものが決まっています。これは、全学年でほぼ同じように対応しています。
- ・疲れ果てて側溝(ファミリーマート横の水路や畑)に落ちたことがある。
 - 側溝は、結構深いと思います。下校時は右側を歩くと側溝側になるので危ないと感じます。
 - 側溝に蓋をする、歩道の整備をする等、毎年行政に要望書を提出し、働きかけています。
- ・熱中症対策で(部活なしで)急遽下校する場合は、防犯メールで一斉に流してほしい。家に入れなかったことがあり、ベルクで待っていた子もいると聞く。
 - わかりました。防犯メールで流すようにします。
- ・今年はNIEノートをやっていないのですか。

→1年生は、NIEノート、語句ノートともにやっていません。新聞を取っていない家庭が6割になっているので時代にそぐわないと判断しています。2年生については、語句プリント、3年生は、語句ノートのみ行っています。

また、毎週金曜日の朝自習の時間には、全学年NIEプリントを実施しています。

※NIEとは、新聞を活用した学習のことです。

- ・保護者が学校のペンキ塗りなどしていた時もあったが、最近では地域と学校の連携が弱まっていると感じる。

→保護者の方の負担軽減等を含めて、学校で検討していきたいと思います。

- ・災害があったときの避難場所は、どこ(の学校)にしたらよいか。

→特に、縛りはありません。家族で話し合っ決めてください。学校運営中に災害が起こった場合は、三尻中の生徒は中学校にとどめておき、対応します。

<自治会長様より>

- ・防犯灯の数をふやしています。
- ・桜通りは道幅が広くて防犯灯では効果がないので、街路灯を市に要望しています。
- ・防犯灯は、今はLEDライトで虫も来ないので、要望があれば出してください。
- ・防犯カメラの設置も市に要望しています。認可待ちの状況です。

新田北部自治会館(籠住連合・籠原第一・新田北部・日神パレスステージ) 参加者数20名・教員5名

<自治会長様より>

- ・保護者の方へ…このような機会には、積極的に参加して頂きたい。地域の為にも協力をお願いしたい。
- ・学総体の試合会場に行ったとき、生徒の気持ち良い挨拶を頂き、とても良い教育を受けているのなど感心した。これからも、原点であるマナー・挨拶についての指導をお願いしたい。
- ・素晴らしい生徒もいるが、中にはこちらから声をかけないと挨拶しない生徒もいる。

<意見交換>

- ・水曜日部活なしにした経緯は、教えてください。

→部活活動日については、文科省より平日・休日それぞれ1日ずつ休みの日を設けるよう指導を受けています。これからは、部活動の活動日に、制限が出てきます。

水曜日を部活なしにしたのは、1週間の中日であることや治療勧告を受けた生徒が、通院しやすく曜日であるということを考え、部活なしの日にしました。

大会の3週間前からは、水曜日にも部活動を実施しています。

- ・かばんの荷物が重いのが、減らしてもらえるような対策をしてもらえないか。

→教科書・ノート以外の資料集やワーク、技能科などのセットなど、置いて帰ってよいものが決まっています。これは、全学年でほぼ同じように対応しています。

かばんの素材については、業者と確認をしましたが、素材を軽くすると耐久性が心配との回答がありました。背負い方については、指導をしていきたいと思っています。

- ・2年生になって4クラスになってしまいそうで心配である。どうにかならないか。

→法律で決められていることなので、どうすることもできません。161名になれば5クラスになります。

- ・低学力生徒への配慮・声がけもお願いしたい。

→学力向上補助員さんや通級指導教室を活用し、対応していきます。

中部集落センター自治会館(西部・中部・女堀・東部) 参加者数8名・教員5名

<自治会長様より>

- ・三尻中は、大変優秀と聞いている。保護者から多くの意見を頂きたい。
学校と地域の関係を強化し、生徒が安心して生活できるように協力していきたい。

<意見交換>

- ・特別支援学級の生徒は、全員コミュニケーションがとれるか。どのような進路に進んでいくのか。

- コミュニケーションがうまく取れない生徒もいますが、先生方が寄り添い、ていねいに対応し、コミュニケーションを取っています。進路先について昨年度は、特別支援学校に進学しています。
- ・3年生はアンケートで90%の項目が多く、様々な会議で三尻中は良い学校であると褒められることが多く、満足している。生徒も先生も一生懸命で大変良い成績を残している。1,2年生も3年生を基準として頑張してほしい。
- ・塾にはどのくらいの生徒が行っているのか。
 - 今年度は調査をしていますが、学年が進むごとに増えています。
- ・2学期と3学期の違いは？2学期制のメリットがわからない。
 - 授業時数が確保できることや、評価の期間が長く取れることがあげられます。
 - また、年4回アシスト(学習のまとめりごとのお知らせ)を配布し、単元のまとめりで評価し、お知らせすることができます。
- ・以前不審者が、女子生徒へ嫌がらせを行う等の事案があったが、現在はなくなった。
 - 不審者の情報があった場合は、生徒への具体的な注意喚起を行うと同時に、防犯メールで保護者の方へも連絡しています。また、職員が校外巡視を行い、被害の未然防止に努めています。
- ・毎日重い荷物を持って帰ってくるので置き勉の量を増やして欲しい。
 - 教科書・ノート以外の資料集やワーク、技能科などのセットなど、置いて帰ってよいものが決まっています。これは、全学年でほぼ同じように対応しています。
- ・歩道橋が古くなっている。
 - 通学路調査で確認しています。地域の方と連携し、要望書を提出していきたいと思えます。
- ・三尻中は耐震・劣化等の対応をしたのか。
 - 10年前に、耐震工事を行いました。
 - 次年度、本館校舎の外壁や屋上、各教室の改修工事を行う予定です。
- ・トイレをどうにかすることは良いこと、熊谷市は予算をつけて早急にやるべき。
 - 今年の6月30日から夏休み終了までの期間で、校舎内すべてのトイレの改修工事を行います。

拾六間自治会館(拾六間第1～第3・自衛隊官舎・新堀新田) 参加者数18名・教員6名

<自治会長様より>

- ・三尻中は落ち着いていて、優秀な学校と聞いている。OBとして感謝している。
- ・籠原駅までの通学路には、ふたのない水路があり、道幅も狭く危険なので整備してほしいとお願いした。安全協会に2箇所、標識をつけていただくことになった。

<学校より>

- ・良い方向に学校が向かっている。保護者の方や地域の方の支援のお陰です。
- ・今年度は全校登校日、奉仕作業、小中合同防災訓練、体験講座はなしになりました。
- ・6月30日～夏休み終了日まで、トイレの改修工事を行っています。
- ・9月1日、資源回収を予定しています。

<意見交換>

- ・虹色MISHIRIXの定期演奏会(7月16日)、コンクール(8月1日、本庄市民文化会館)の案内をしました。
- ・ブロック塀が傾いている所があります。
 - ブロック塀について、掲示や生徒への注意喚起を行っています。
 - また、熊谷市からの調査結果では、今年度の予算で早急に対応。原則、ブロック塀を撤去し、フェンスを設置しますとの回答がありました。
- ・1年生は、KGノート95パーセントの提出率との説明がありましたが、残りの5パーセントについて、どうしているのか。
 - 未提出生徒への声かけや相談(学習のしかた等)にのったり、理由を把握したりしています。
- ・思いやりのない発言がいじめにつながらないか。
 - 発言をした生徒から聞き取りを行い、指導しました。日頃から、生徒のサインや言動の変化を見逃さないように、心がけていきます。